

GRANDES PENSADORES



Richard Stone

(London, 1913 – Cambridge, 1991)

P.D. Leake Professor of Finance and Accounting
University of Cambridge

Premio del Banco de Suecia en Ciencias Económicas en memoria de Alfred Nobel de 1984

Áreas de interés:

Macroeconomía,
Contabilidad nacional,
Desarrollo económico

Principales publicaciones:

- Input-Output y cuentas nacionales (1961).
- La función de las medidas en economía (1951).
- Renta nacional, contabilidad nacional y modelos económicos (1944).

Sir John Richard Nicholas Stone obtuvo el Premio del Banco de Suecia en Ciencias Económicas en memoria de Alfred Nobel de 1984 “por haber realizado contribuciones fundamentales para el desarrollo de los sistemas de cuentas nacionales, y por lo tanto haber mejorado considerablemente las bases para el análisis económico empírico”.

Stone nació en Londres en 1913 y se graduó de Cambridge en economía en 1935. Desde 1945 hasta 1955 dirigió en dicha universidad el Departamento de Economía Aplicada, recientemente creado. En el marco de un encargo realizado por la Organización Europea de Cooperación Económica (antecesora de la OCDE), creó una Unidad de Investigación en Cuentas Nacionales en Cambridge, publicando en 1950 *A Simplified System of National Accounts* y en 1952 *A Standardised System of National Accounts*. En 1952, la Oficina Estadística de la ONU (actualmente, División de Estadísticas de las Naciones Unidas) le encargó que presidiera un comité de expertos para establecer un sistema estándar de cuentas nacionales, lo que llevó a la publicación de *A System of National Accounts and Supporting Tables* (SNA). La revisión del sistema, llevada a cabo 12 años después (entre 1964 y 1968) llevó a la publicación en 1968 de *A System of National Accounts*.

Los sistemas de cuentas nacionales, si bien son *contables* (en el sentido de que están compuestos de identidades matemáticas), presuponen una ordenación de magnitudes macroeconómicas calculadas estadísticamente, así como su disposición en forma que se pongan de manifiesto las relaciones entre ellas y las dependencias consiguientes entre los distintos sectores que integran la economía.

La contabilidad nacional no constituye más que una técnica de representación –que utiliza los principios de la partida doble– de las estadísticas nacionales, y sirve exclusivamente para describir la actividad económica del país ocurrida en un ejercicio (Fernández Pirla, 1974). Es por ello que el resultado de dicha representación no constituye una consolidación de la contabilidad de las entidades microeconómicas (que contabilizan siguiendo sus normas contables profesionales)(Demski, 2005).

No obstante ello, desde la teoría contable se han sucedido numerosos intentos con el fin de encontrar una teoría general que abarque tanto la micro como la macro contabilidad (Kurosawa, Aizaki, Nosse, Harada, Mattessich, Ijiri, Saito, Koguchi, Aukrust, etc.).

Autores: equipo del Instituto de Investigaciones y Estudios Contables (IIEC)